

CULTURA Y ACCIÓN



La C. N. T. no debe ir en calidad de comparsa a ningún puesto

Órgano de la confederación regional del trabajo de Aragón, Rioja y Navarra
Año II ALCAÑIZ, JUEVES 2 DE DICIEMBRE DE 1937 Número 125

«Sus» colonias y dominio en el Congo belga y en la colonia de Angola

Ya se recibió en LONDRES la respuesta del GOBIERNO ESPAÑOL

LONDRES, 1 (urgente).—La Agencia Reuter comunica que se ha recibido en Londres la respuesta del Gobierno de la República española, relativa a la retirada de voluntarios, pero no se ha facilitado, hasta ahora, ninguna información sobre su contenido.—Cosmos.

Nada de concesión de beligerancia

PARIS, 1.—El corresponsal de la Agencia Havas, en Barcelona, afirma que la respuesta española al Gobierno inglés sobre el envío a España de una comisión para estudiar la retirada de voluntarios, será hecha pública esta misma tarde.

Parece que en dicha respuesta se acepta en principio el envío de dicha comisión, aunque limitando sus funciones, diciéndose en ella que el Gobierno español no admitirá ninguna condición que pudiera considerarse como concesión de derecho de beligerancia a Franco.

También subraya que el reconocimiento de este derecho significaría un privilegio para el agresor.—Cosmos.

El XI Congreso Nacional de los Sindicatos mejicanos, celebrado en la capital y terminado el 3 de noviembre, ha decidido boicotear todas las mercancías japonesas. Ha pedido al Gobierno, al mismo tiempo, que prohíba la exportación de todo material que pueda servir al Japón para sus empresas guerreras.

PARA AFRENTA DE LA FRANCIA DEMOCRÁTICA EL PRESIDIO DE LA GUAYANA AUN TARDARA EN DESAPARECER

SAINT NAZAIRE, 1.—A bordo del paquebote «Brest» ha llegado a este puerto el director general del famoso presidio de La Guayana.

Interrogado por los periodistas acerca de los rumores que circulan sobre una próxima desaparición de aquellos terribles establecimientos penitenciarios, contestó que, aunque existe dicho propósito, todavía tardará bastante tiempo en llevarse a efecto.—Cosmos.

Tales son las pretensiones de la Alemania imperialista. Las conversaciones franco-inglesas en Londres, preludio de las que Delbos sostendrá en la Europa Central y en los Balkanes

EDEN informa al Gobierno

LONDRES, 1.—El Gobierno se ha reunido en la reunión semanal ordinaria.

En el Consejo, Mr. Eden ha puesto a sus colegas al corriente sobre las conversaciones celebradas con Chautemps y Delbos.—Cosmos.

Lo que pide ALEMANIA en el problema COLONIAL

LONDRES, 1.—Después de terminadas las entrevistas en esta capital, entre los ministros franceses, Chautemps y Delbos, y los británicos, Chamberlain y Eden, y continuando la hermética reserva oficial acerca de lo tratado en las conversaciones de Berlín entre Lord Halifax y los ministros alemanes, la Prensa de esta mañana se dedica a publicar comentarios y cábalas para todos los gustos.

Merece destacarse el comentario publicado por el diario «Daily Mail». Este periódico conservador dice que Lord Halifax trató, entre otras cosas, de la cuestión de las reivindicaciones coloniales, y asegura que las aspiraciones expuestas por el Führer canceller alemán fueron las siguientes:

Devolución, pura y simple, al Tercer Reich, de las que fueron colonias alemanas en Africa, Dogo y Camerún.

Creación de un nuevo territorio internacional con la parte meridional del Congo belga y la colonia portuguesa de Angola, siendo dirigido este territorio por una Sociedad encargada de su aprovechamiento, y entregándose la mayor parte de las acciones a Alemania.—Cosmos.

El país más encantador del mundo

PARIS, 1.—Se aseguró que anoche, a su regreso de Londres, el primer ministro francés, monsieur Chautemps, dirigiéndose al embajador de Inglaterra en Francia, que había acudido a esperarle a la estación, exclamó:

—«Sois el representante del país más encantador del mundo».—Cosmos.

Cómo acogió la prensa extranjera la declaración oficial del Gobierno británico

Juicios de los diarios ingleses, polacos, alemanes, austriacos e italianos

PARIS, 1.—He aquí un resumen de la acogida dispensada por la Prensa internacional a la declaración oficial facilitada por el Gobierno británico después de terminadas las conversaciones entre los ministros de Francia e Inglaterra.

La Prensa británica se muestra unánimemente satisfecha por el resultado de estas conversaciones, aunque no se le oculta que sólo han sido los preliminares y que aún queda una ardua labor que realizar si se quiere conseguir el apaciguamiento de la situación en Europa.

La Prensa polaca se muestra algo decepcionada porque, a su juicio, no se han derivado de dichas conversaciones resultados para la seguridad de Polonia.

La Prensa alemana recalca

con especial interés los puntos de vista del Tercer Reich acerca de las reivindicaciones coloniales y los demás problemas europeos, con preferencia los de

Cuentos de hadas, más que proyectos políticos, las pretensiones de Hitler

Chautemps y Delbos debieron haber quedado estupefactos

LONDRES, 1.—Un corresponsal de Agencia dice que Chautemps y Delbos llegaron, permanecieron y salieron de Londres dentro de la mayor pre-ocupación, y en todo momento

Centro Europa.

Los diarios oficiosos de Viena no ocultan su satisfacción por el resultado de las conversaciones de Londres, pero se muestran muy circunspectos al considerar las posibles reacciones que se puedan producir en Alemania y que puedan afectar a Austria.

La Prensa italiana, como obediendo a una consigna, no hace más comentarios que los que puedan derivarse de las informaciones transmitidas por sus corresponsales especiales en Londres y París.—Cosmos.

dieron muestras de una gran discreción.

Quizá haya sido la única vez que unos ministros franceses tuvieran sobre sí una tan grande responsabilidad, lo que se dice el destino de la nación en sus manos.

Ambos han recibido en Londres pruebas de la mayor amistad y cordialidad por parte de todos, a pesar de ciertos manejos de los elementos fascistas.

En cuanto al sentimiento de responsabilidad debió de haber aumentado más, después de haber oído la declaración de Lord Halifax sobre sus conversaciones en Berlín, sobre las cuales parece que ya no hay secreto.

Lord Halifax hubo de oír los proyectos más fantásticos, que debieron parecer, al flemático inglés, más bien unos cuentos de hadas que unos proyectos políticos. Por otra parte, los dos ministros franceses debieron quedar estupefactos al escuchar la historia de tamañas pretensiones.

Hitler insistió sobre los derechos de Alemania a sus colonias. Conviene fijar la atención sobre esto. No se trata de llegar a un acuerdo en la política general en Europa a base de determinadas concesiones en la cuestión de las colonias alemanas, sino que se trata del «derecho de Alemania a sus colonias.»

Aspira Alemania, además, no a un cierto territorio, sino a varios territorios.

Los ministros franceses debieron quedar convencidos de que los ojos alemanes se fijan hacia las posibilidades del Congo belga y la posesión portuguesa de

Un artículo del «Duce» censura la Conferencia del Pacífico

MILAN, 1.—«Il Popolo d'Italia», portavoz personal del «duce», publica esta mañana uno de los artículos que en este periódico suele publicar Mussolini para enjuiciar los acontecimientos internacionales.

En el artículo de hoy se refiere al conflicto del Extremo Oriente, y en él se muestra en franco desacuerdo con la reciente Conferencia del Pacífico, cuyo acuerdo final censura, calificándolo de perjudicial para el mismo fin que perseguía; es decir, para lograr la pacificación entre China y el Japón.

El artículo de Mussolini se titula «Bruxelas».—Cosmos.

El representante nipón cerca del «GOBIERNO» de Salamanca

TOKIO, 1.—La Agencia Doney comunica que el secretario de la Legación japonesa en Praga, Pakuka, ha sido nombrado representante del Imperio del Sol Naciente cerca del «Gobierno» nacionalista de Salamanca. Cosmos.

El anuncio oficial

TOKIO, 1.—Se ha anunciado hoy oficialmente el reconocimiento del «Gobierno» nacionalista de Salamanca, por parte del Gobierno japonés.—Cosmos.

CINICO y OSADO como todos los reaccionarios

PARIS, 1.—La Policía ha practicado un registro en el domicilio del doctor Blomden, por considerarle complicado en el descubierta complot de los «Cagoullards».

El doctor Blomden ha presentado una denuncia contra los policías por violación de secretos profesionales, ya que los agentes le revolvieron, incluso, las fichas particulares de sus enfermos.—Cosmos.

Angola. El «Daily Mail», periódico fascista, lo dice bien claro esta mañana al afirmar que Alemania pide la creación de un territorio a base del Congo belga y de Angola, bajo la soberanía de estos dos países y Alemania y con una Sociedad aprovechadora, cuyo mayor número de acciones había de estar en manos de Alemania.

Para terminar, dice el corresponsal que Delbos irá a la Europa Central y a los Balkanes a prodigar consuecos.—Cosmos.

Perfil del día

A medida que transcurre el tiempo, va acusándose con trazos más vigorosos el temperamento español. En los dominios del traidor Franco, hasta los requetés dicen que no están dispuestos a soportar la tiranía de los extranjeros.

Aquí, hace tiempo que despreciamos el Comité de No Intervención y toda clase de tutelas. De fuera no admitimos otra cosa que la ayuda solidaria.

Los que en España o más allá de nuestro territorio manobren o traten de hipotecar nuestro porvenir, van a sufrir un gran choque. Nosotros no somos conejillos de indias. Sabemos sufrir y conocemos el camino que nos conducirá a la victoria definitiva.

Tenemos una posición estratégica de un valor inmenso; afortunadamente la España leal es dueña de casi todo el Mediterráneo, y ese mar es una presa codiciada por todas las naciones imperialistas.

A nosotros no se nos ayudará, porque a Francia e Inglaterra les interesa la causa antifascista; en definitiva, no tendrán otro remedio que ayudarnos, porque así se lo exige la defensa de sus intereses.

España seguirá pesando en la órbita internacional, y muy especialmente en Europa, porque nosotros, mejor que país europeo somos la puerta que conduce a África y estamos orgullosos de saber que África empieza por los Pirineos.

En estos momentos existe una gran preocupación por parte de algunos Estados europeos por la suerte de España. No temáis. Sabemos salir airoso. Somos un pueblo grande; tenemos iniciativas, originalidad y capacidad de sacrificio. Nosotros os prometemos agradeceros ese «interés que demostráis», pero a condición de que no nos confundáis con tanta amabilidad.

